

LA VIDA EJEMPLAR DE LUIS CARLOS PRESTES

El Caballero de La Esperanza

La dictadura fascista de Getulio Vargas, acaba de condenar al héroe de la democracia brasileña, Luis Carlos Prestes a una nueva condena de 30 años de presidio, que se añade a la anterior de 16 años. Todos los grupos verdaderamente democráticos de América, están luchando por la libertad de Prestes, una de las figuras luminosas de nuestro Continente.

Luis Carlos Prestes cumplió el 7 de este mes de enero, 43 años. Nació en Porto Alegre, capital del Estado de Rio Grande do Sul. El padre, cuando era un cadete de 19 años, formó parte del grupo que proclamó la República en el Brasil en el año 89.

"La vida de Prestes", dice Barboza Mello en la biografía que escribió del héroe brasileño, "es la vida del combatiente. Lucha contra la pobreza en su infancia y adolescencia. En su juventud lucha contra el despotismo, por la liberación del Brasil. Su historia comienza en la 'Columna Prestes' y sigue gloriosamente hasta convertirse en El Caballero de la Esperanza. Es el héroe nacional que pronto saldrá de la cárcel para llevar a todo el pueblo brasileño al sitio que le corresponde como dueño de un país de riquezas extraordinarias".

"Fue uno de los alumnos más distinguidos de la Escuela Militar de Rio Janeiro, a la que ingresó de 18 años. Su curso de ingeniería llamó la atención de los profesores, porque siendo todavía un estudiante, era ya un catadrático. Poseía una cultura general que impresionaba en un muchacho que apenas alcanzaba la mayoría de edad. Agréguese a todo esto un carácter y un valor insuperables".

(Luis Carlos Prestes, El Caballero de la Esperanza y de la Revolución Brasileña, por Barboza Mello). En sus últimos años de estudiante, ayudaba a los profesores dando clases a los alumnos más atrasados y al terminar el curso fue designado oficialmente profesor de la Escuela Militar.

Muchos de sus compañeros de la 'Columna Prestes' y toda una pléyade de oficiales que hoy ilustran las filas del ejército brasileño, fueron sus discípulos.

En 1920 fue nombrado oficial en servicio activo; Brasil era de los países que le habían declarado la guerra a Alemania y había firmado el Tratado de Versalles. La situación de los pueblos dependientes de las grandes potencias, había empeorado. Después de los pedidos de guerra para Europa, había seguido una tremenda situación económica. Por primera vez en el Brasil, fueron arrojadas al mar, para que no bajarán los precios, grandes cantidades de café. Vino la miseria para el pueblo. La ola revolucionaria de los años de post-guerra que batía a Europa, se sintió en América del Sur y en el Brasil se formaron organizaciones obreras revolucionarias. Vino la campaña presidencial de 1921-22 y el Presidente del Brasil en aquel entonces, Epitacio Pessoa, agente del imperialismo yanqui y uno de los firmantes del Tratado de Versalles, inapuso a Arthur Bernardes, cuya candidatura triunfó, gracias al fraude. La revolución estalló. Se congregaron las fuerzas democráticas del país en torno del doctor Nilo Peçanha, que era el candidato vencido.

Los jóvenes militares se pusieron a la cabeza de este movimiento y entre ellos, Prestes fue uno de los más entusiastas organizadores. Una grave enfermedad le impidió tomar parte en la insurrección misma, que estalló en julio de 1922 en Rio Janeiro. El movimiento fracasó por la cobardía y traición de algunos de los oficiales, comprometidos. El Gobierno logró sofocar la rebelión y mandó asesinar a los grupos aislados que mantuvieron su compromiso. La insurrección del 5 de julio es una de las páginas más emocionantes de la historia del Brasil, con su epopeya de los "18 del Fuerte de Copacabana".

nombres: el de Antonio de Siqueira Campos y el de Newton Prado. Ellos formaban parte de los rebeldes del Fuerte de Copacabana. He aquí lo que dice Barboza Mello de esta heroica hazaña:

"Pero el Fuerte de Copacabana, fiel a su compromiso de honor y a pesar de la deserción miserable de los demás, continuó inquebrantable ante el bombardeo durante tres días, como si fuese un agitar."

"Acallada la voz del Fuerte por el con su oratorio de llamas, la escasez de municiones, Siqueira y Prado, como protesta por la actitud denigrante de sus ex camaradas, resolvieron sacrificarse de una manera inédita, estigmatizando así el despotismo encarnado en el Gobierno del señor Epitacio Pessoa, que en su complicidad pública con el imperialismo, inauguraba un régimen de inmoralidad administrativa con una audacia desconocida hasta entonces, en la república.

"El movimiento había fracasado lamentablemente. Estos bravos compañeros, decepcionados, iban a morir para salvar el honor de la revolución, pero morir luchando, única actitud compatible con su dignidad de revolucionarios. Y convencieron a los centenares de soldados y civiles que debían abandonar el Fuerte. Ellos, a pesar de sus deberes con la sublevación, no debían compartir la responsabilidad de los jefes. Se marcharon casi todos los compañeros. Pero quedaron 18 hombres. ¡No! Quedaron 18 héroes. Con un sano patriotismo dividieron la bandera nacional en 18 pedazos y los distribuyeron entre sí, llevando cada

ECOS DE LA GRAN CONVENCION DEL PUEBLO EN INGLATERRA,

vista con sospechoso silencio por las Agencias Noticiosas Americanas prominentes saludan a la Convención del pueblo en Londres

Desalojar al Gobierno Imperialista reponerlo con un Gobierno del Pueblo, dice Theodore Dreiser

(Servicio Inter Continent News) HOLLYWOOD, Calif., enero 9. (ICN).—Theodore Dreiser, un prominente novelista americano y autor de "Una Tragedia Americana" envia un cablegrama de felicitación a la Convención del Pueblo celebrada en Londres el día doce de enero, aclamando la posición de la Convención de reponer el gobierno imperialista, adinerado y privilegiado, con un gobierno del pueblo.

El cablegrama de Dreiser, dice: "Afectuosamente y esperanzado, saludo a la Convención del Pueblo británico. Puse vivamente deseo que el grupo imperialista, adinerado y privilegiado, y enloquecido por el poder y la guerra que ahora domina al Imperio Británico, sea reemplazado por un go-

bierno del pueblo —un gobierno de campesinos, obreros y empleados de Inglaterra— y nadie más. Pues to que el grupo imperialista vive y funciona para sí propio y no por el progreso y libertad de ustedes. Este no ha hecho nada por ustedes ni por los quinientos millones de habitantes del Imperio. Ni lo hará. Desalojenlo. Terminen con esta guerra por la riqueza y privilegio y ayuden a que llegue un nuevo día para el mundo. El cinco por ciento de nuestros americanos que controlan el dinero de América, peleará en contra de ustedes, pero el noventa y cinco por ciento de los americanos que han hecho a América lo que es, vendrán en vuestra ayuda. Sinceramente de ustedes, Theodore Dreiser".

El triunfo de vuestra Convención será el triunfo del obrero en el mundo

(Servicio Inter Continent News)

NUEVA YORK, enero 9. — (ICN).—Earl Browder, Secretario General del Partido Comunista de los Estados Unidos, en su mensaje de felicitación a la histórica Convención del Pueblo, declara que las noticias de la Convención "han electrificado a todos los elementos progresistas de la América" y de que "el éxito de la Convención será un triunfo para el obrero en el mundo entero".

El cablegrama de felicitación de Browder, dice:

"Afectuosos y fraternales saludos a la Convención del Pueblo que representa las verdaderas aspiraciones del pueblo británico y cuyo programa ofrece una salida al pueblo de la horrible carnecería imperialista. La noticia de la Convención del Pueblo ha electri-

ficado a todos los elementos progresistas en la América. A pesar de la conspiración de silencio aquí, indudablemente llegarán hasta las inmensas masas americanas y les ayudará a ver más claramente el carácter imperialista y reaccionario de esta guerra, fortaleciendo su determinación de quedarse fuera de ella, al mismo tiempo inspirando una verdadera solidaridad internacional con el verdadero pueblo de Inglaterra en su lucha por la paz de los pueblos y en contra de la trampa de guerra de ayuda al imperialismo británico. Vuestro ejemplo es una contribución histórica a los obreros americanos, aplastando así todas las mentiras del capital anglo-americano. Mis fervientes congratulaciones y mejores deseos en vuestra lucha heroica. Earl Browder, Sec. General P. C. EE. UU."

uno sobre el corazón el pedazo que le correspondía. Y marcharon hacia la muerte plétórica de vida, con el pecho erguido y la frente alta, con la mayor cantidad posible de municiones, entre el asombro y la admiración de hombres, mujeres y niños, por la Avenida Atlántica, para combatir a los 6 mil hombres de la reacción que se aproximaban a Copacabana. Y a-

trincheros en la rambla de la más hermosa playa brasileña —digamos escenario de un espectáculo epopéico— lucharon durante varias horas con tal bravura y entusiasmo, que los cobardes defensores del Gobierno, creían que eran millares. Y cuando terminó la batalla, 16 cadáveres yacían sobre la arena y dos gravemente heridos. Siqueira Campos y Newton

Prado. Este, al ser visitado por el Presidente, se arrancó los vendajes, muriendo poco después. Siqueira fué el compañero de Prestes en la marcha de la "Columna". Murió en 1930 en un desastre de aviación, en Montevideo, cuando iba al Brasil llevando una misión de su comandante. Esta es la epopeya maravillosa de los "18 del Fuerte".

(En el No próximo, un resumen de la famosa Marcha de la Columna Prestes, que recorre 30 MIL kilómetros en 2 años y 2 meses. La Marcha de la Columna Prestes es considerada por los técnicos como el raid de caballería más grande que se conoce en toda la historia militar).

El Comité DIES sólo ve la paja en el ojo de la U. R. S. S. y no ve la viga en el del Imperialismo de los E. E. U. U.

En uno de sus números de esta semana "La Tribuna" reprodujo, para sus lectores, la última maniobra anti soviética del famoso Comité Dies. Según sus últimas declaraciones, el tal Comité ha llegado a "comprobar" que la Unión Soviética le está facilitando enormes cantidades de dinero a Hitler para que sostenga su gigantesco aparato militar, mientras que al mismo tiempo le sirve, cerca de los Estados Unidos, de agente comercial. Se acompaña la información periodística con una estúpida gráfica, hecha con toda la mala fe del caso, en la que aparece un cheque que Stalin le ha extendido a Hitler. Aunque la gráfica parezca inocente, ha sido hecha con la pérfida intención de sorprender a los lectores sencillos, que posiblemente darán por auténtico el pseudo-cheque.

¿Qué es lo que persigue el Comité Dies con esta maniobra? Hacerle creer a los aliados sinceros de su país que mientras los EE. UU. le están ayudando a Inglaterra, por otra parte, a través de la Unión Soviética, se lo está ayudando a Alemania. El Comité Dies quiere darle al Gobierno norteamericano un pretexto para romper sus relaciones comerciales con el país del Socialismo. El Comité Dies, creado por los enemigos de la Unión Soviética, contempla con desesperación el pujante desarrollo y el fortalecimiento de ésta y pretende cerrarle los mercados en América.

Esto es todo lo que persigue el famoso Comité Dies. En cuanto a la verdadera ayuda que los potentados yanquis le

han prestado y le prestan a las potencias del eje, es cosa que no le quita el sueño a los señores del Comité y ante esa ayuda sus ojos se cierran con complicidad: Ford, Mellon, la General Motors, ¿no tienen sus intereses ligados a los intereses de los grandes industriales alemanes? ¿No ha sido Morgan el yanqui que más ha contribuido al engrandecimiento de Mussolini? ¿Quiénes, si no los industriales yanquis, le han facilitado al Japón las materias primas y el material bélico para su criminal campaña contra la democrática República China? Hoy día, a pesar de las amenazas nada veladas del Japón, a lo más que se ha llegado en los Estados Unidos es a prohibir que se exporte, por ejemplo, rieles viejos en pedazos de más de 21 pulgadas de longitud. En pedazos más pequeños si se le pueden enviar al Japón todos los rieles que necesite. ¿Valiente medida! aprovechándose de la guerra ac-

Y ante esa ayuda descarada a las potencias del eje, el Comité Dies no ha dicho ni dicho "esta boca es mía".

Es curioso también que el Comité Dies hiciera su trascendental descubrimiento precisamente en los momentos en que se habla de negociaciones llevadas a cabo entre la Argentina y la Unión Soviética, de acuerdo con los cuales la primera venderá a la segunda enormes cantidades de carne congelada y otros productos alimenticios; cuando se habla de una poderosa flota comercial que está preparando la URSS para intensificar su comercio con la América del Sur.

Los industriales yanquis, aprovechándose de la guerra actual, rápidamente se están apoderando de todo el mercado latinoamericano. Por medio de sus empréstitos y de sus arbi-

Algo sobre la situación de Chile

(Tomamos esta información de «New Masses», de Frank T. Baker)

Hace ya varios meses que las agencias noticiosas de la reacción, vienen prediciendo la ruptura del Frente Popular y el lanzamiento a la ilegalidad del Partido Comunista chileno. — (Tomamos esta información de New Masses, de diciembre 3 de 1940. Artículo de Frank T. Baker).

Chile tiene una posición decisiva en la triple lucha de los imperialismos americano, británico y alemán, por el control de América Latina. Chile es una fuente de materiales esenciales de guerra, especialmente nitratos y cobre. Politicamente, es el país más avanzado de Sur América, con un Gobierno de Frente Popular y un poderoso Partido Comunista. En tanto que su Frente Popular se mantenga unido, Chile será un "mal" ejemplo para el resto de la América Latina, será un país en el cual los imperialistas no pueden lograr sus fines a través de intrigas con la clase dominante, será una nación en la que el pueblo puede hacerse oír.

Es obvio que el presente estado de cosas, coloca en una situación difícil a este país semicolonial,

traria, cuotas de importación y exportación, exprimen a su antojo la economía de nuestros países que comienzan a asfixiarse ya. Dueños de una magnífica flota comercial y de una poderosa marina de guerra, son los únicos que están en condiciones de comerciar con el resto del mundo y nos tienen, por eso, a su disposición. Ante esta situación y para salvarse de la ruina, algunos países latinoamericanos han vuelto sus ojos hacia la Unión Soviética, la cual está en condiciones de comprar,

garantizando su transporte, enormes cantidades de materias primas, productos alimenticios, artículos manufacturados, etc.

Ante el peligro de que las víctimas respiren; ante el peligro de la competencia, el Comité Dies entra en acción creando fantasías acerca de la Unión Soviética, tarea en la que es secundado brillantemente por todas las agencias noticiosas yanquis, que han estado y estarán siempre al servicio de Wall Street.

con sus mercados y vida económica estropeados por la guerra, con agentes extranjeros intrigando contra las potencias rivales y con su gobierno saboteado por los industriales y terratenientes nativos y extranjeros.

Chile es un enorme y rico país. Es una tierra de desiertos en el Norte cálido, pero desiertos ricos en nitratos, indispensables en la industria de municiones y como abono. Es rico en cobre: Chile es el segundo productor de cobre en el mundo, después de los Estados Unidos. Hay millones de toneladas de mineral de hierro en el suelo chileno y millones de toneladas de carbón, lo mismo que oro, sulfuro y bórax. Los cursos de agua de los altos Andes, precipitan reservas de fuerza. La mayor de las riquezas para el pueblo de Chile, es su tierra. Casi todo se da en la zona central, mientras que el Sur más frío, es bueno para pastos, rico en maderas y animales de piel preciosa.

LOS PROPIETARIOS

En esta, pues, una tierra en donde 5 millones de chilenos podrían vivir en paz y prosperidad. Pero los nitratos y el cobre pertenecen a la Guggenheim's Anaconda; el hierro a la Bethlehem; los barcos a la Grace Line; la fuerza hidráulica a la Electric Bond & Share y a la I. T. & T.; las hipotecas del crédito nacional al National City Guaranty Trust y al British Banco de Edwards (poderosos trusts yanquis casi todos). Y la tierra que no pertenece a estos grandes dominios industriales, está en poder de la oligarquía criolla de la Sociedad Nacional de Agricultores,

53 trabajan en agricultura, 31 en minas o en la industria y 16 en el comercio. Sin embargo, la agricultura es la menos importante de las actividades chilenas desde el punto de vista de sus explotadores: ocupa el séptimo lugar en la producción mundial de vino; exporta carne de carnero y cueros, pero las 4 quintas partes de su suelo no se aprovecha. Las 2 terceras partes de sus cosechas del campo son peones que trabajan en los dominios de algún terrateniente.

Chile es un país rico, pero está a la cabeza de los que tienen una mortalidad infantil elevada; el 25 por ciento mueren en el primer año de vida y de 5 a 6 nacen muertos. Chile también presenta un alto porcentaje en gripe y sífilis.

EL FRENTE POPULAR

En octubre de 1938 fué electo por el Frente Popular, Aguirre Cerda, líder del Partido Radical. La victoria estuvo muy lejos de ser completa, porque la mayor parte de los partidos conservadores mantuvieron mayoría en el Parlamento, mientras que los industriales, dueños de minas y gran de terratenientes, continuaron dominando la vida nacional.

El Frente Popular estaba formado por los Radicales, los Socialistas, los Comunistas y las Confederaciones de trabajadores chilenos. Los Radicales que formaban el grupo mayor en el parlamento y ocupaban la mayor parte de los puestos del Gabinete, no apoyaban, absolutamente el programa que se había presentado durante la campaña electoral. El mismo

A todos los Militantes del Partido Comunista en la Sección de San José

Quedan ustedes convocados para una reunión el Martes 21 a las 8 de la noche en el Salón del Partido, para elegir nuevo Secretario de Actas y Correspondencia del Comité Seccional:

Sria. de la Sección: LUISA GONZALEZ

LA EPOPEYA DE LOS 18 DO FORTÉ
En esta epopeya brillan dos